

# Le Samedi

(JOURNAL HEBDOMADAIRE)  
PUBLICATION LITTÉRAIRE, HUMORISTIQUE  
SCIENTIFIQUE ET SOCIALE.  
ORGANE DU FOYER DOMESTIQUE.

REDACTEUR: LIONEL DANSEREAU

## ABONNEMENT

Un An, \$2.50. — Six Mois, \$1.25

STRICTEMENT PAYABLE D'AVANCE.

Prix du Numéro, 5 Centins.

S'adresser pour les informations, les abonnements et les annonces aux gérants, MM. POIRIER, BESSETTE & NEVILLE, No. 69 Rue St-Jacques, ou par lettre à

LA SOCIÉTÉ DE PUBLICATION DU "SAMEDI,"  
MONTREAL.

MONTREAL, 7 DECEMBRE 1889.

## CHASSE-SPLEEN

La pitié est moins tendre que l'amour.

La haine n'est pas moins volage que l'amitié.

La raison ne doit pas régler, mais suppléer la vertu.

L'âge peut-il donner le droit de gouverner la raison.

Les paresseux ont toujours envie de faire quelque chose.

Si les grandes pensées nous trompent, elles nous amusent.

La haine des faibles n'est pas si dangereuse que leur amitié.

Les grandes places dispensent quelquefois des moindres talents.

L'homme qui est fier de ses petits pieds marche sur sa gloire.

La terre est bien de son sexe. Elle ne peut pas révéler son âge.

Les choses que l'on sait le mieux sont celles qu'on n'a pas apprises.

On tourne une pensée comme un habit, pour s'en servir plusieurs fois.

Conseiller, c'est donner aux hommes des motifs d'agir qu'ils ignorent.

Un homme qui descend l'escalier la tête en bas n'est pas dans son bon sens.

Il est inutile d'essayer de jouer sur le piano la composition d'un musicien avec ses créanciers.

Au défaut des choses extraordinaires, nous aimons qu'on nous propose à croire celles qui en ont l'air.

Nous sommes flattés qu'on nous propose comme un mystère ce que nous avons pensé naturellement.

C'est être injuste d'exiger des autres qu'ils fassent pour nous ce qu'ils ne veulent pas faire pour eux-mêmes.

Quelque mérite qu'il puisse y avoir à négliger les grandes places, il y en a peut-être encore plus à les bien remplir.

Nous croyons avoir droit de rendre un homme heureux à ses dépens, et nous ne voulons pas qu'il l'ait lui-même.

Non, madame, quand vous irez acheter des flanelles pour votre mari, vous ne devez pas dire au commis : "Faites moi donc voir vos caleçons."

Un versificateur ne connaît point de juge compétent de ses écrits : si on ne fait pas de vers, on ne s'y connaît pas ; si on en fait, on est son rival.

Le vantard aime à dire : "Je suis régulier comme le soleil," sans se rendre compte que le soleil ne se couche jamais deux fois dans l'année à la même heure.

Si un homme est souvent malade, et qu'ayant mangé une cerise il soit enrhumé le lendemain, on ne manque pas de lui dire, pour le consoler, que c'est sa faute.

Certaines mesures sont imposées par la prudence la plus élémentaire. Ainsi, si vous avez un perroquet dans la maison, ne montez pas un tuyau de poêle en sa présence.

Les uns collectionnent des livres, d'autres des autographes, d'autres des monnaies rares. Le Sultan qui est un original se vante d'avoir la plus belle collection de femmes du monde.

Pendant que la cuisine anglaise, donne tous les honneurs de la table à la dinde rôtie, la cuisine française la relègue au dernier rang. Entre les deux préopinants, la dinde préfère rester sur la cloture.

On peut penser assez de mal d'un homme et être tout à fait de ses amis ; car nous ne sommes pas si délicats que nous ne puissions aimer que la perfection, et il y a bien des vices qui nous plaisent, même dans autrui.

## L'ALUMINIUM

L'année 1855 n'a fait qu'une découverte réelle et importante ; mais quelle découverte ! Un nouveau métal ! un nouvel argent ! l'aluminium !

La mine où a été trouvé ce trésor est le laboratoire de M. Sainte-Claire Deville, maître de conférences à l'Ecole normale supérieure.

L'aluminium avait été jusqu'ici méconnu, parce que, mal dépouillé de quelques substances étrangères, il ne s'était encore montré à nous que sous une robe terne et pulvérulente. M. Deville a eu le talent de le délivrer de son écorce et de le faire briller, pour la première fois, aux yeux étonnés des chimistes de l'Académie, dans tout l'éclat de cette blancheur éblouissante, rivale de celle de l'argent, et de cette inaltérabilité si précieuse et si rare, qui le font monter tout d'un coup d'une obscurité profonde au rang des métaux nobles, à côté de l'argent, du platine et de l'or, ces métaux doués du privilège de ne pas vieillir.

Qui croirait, au premier abord, que c'est de l'argile, oui, de cette humble argile que nous foulons sous nos pas, qu'est sorti le nouvel astre de la métallurgie ?

Pour ne pas laisser de doute sur les propriétés éminentes de l'aluminium, on a plongé depuis plusieurs jours dans un bain d'acide nitrique concentré (eau-forte), cet agent chimique si énergique qui dévore l'argent avec tant de facilité, et le rayonnement du nouveau métal semblait n'en être que plus vif.

L'aluminium vient combler une lacune qui existait dans les arts industriels et dans les usages domestiques, en mettant en abondance dans nos mains un métal aussi précieux que le platine et plus beau que lui.

## PAS DE CHANCE

Il arrive ce soir-là un peu plus tard et un peu plus ému que de coutume.

Elle.—Je suis certaine que tu es parti le dernier.

Lui.—C'est vrai, pauvre femme, que veux-tu ? Elle.—Tu devrais avoir honte ; un homme marié et toujours partir le dernier !

Lui, (cherchant une excuse).—Ce n'est pas de ma faute, si je pars le dernier ; je ne peux pas garder les autres plus longtemps.

## RIEN QUE DEUX COTÉS

Entre tramps :

Simon.—Dis donc ; ton pardessus est trop usé ; tu manques de chic. Tu devrais le faire retourner.

Jonas.—Ah ! ça, crois-tu qu'il a trois côtés, ce paletot-là ?

## UNE MÉPRISE

Alfred.—C'est moi qui me suis fait embêter hier soir ?

Joseph.—Comment cela ? Mais il était trois heures du matin quand tu nous a laissés !

Alfred.—C'est justement cela. Tu sais, j'étais un peu paf, et quand je me suis réveillé ce matin, je me suis aperçu que j'avais les pieds sur l'oreiller. Imagine toi que j'avais souffert toute la nuit du mal de tête, quand au fond, tout ce qui me faisait mal, c'était un cor.

## PRODUITS TROP RARES

Le jeune Jean-Baptiste visite Montréal pour la première fois. Il aperçoit une affiche offrant une récompense pour l'arrestation d'un voleur.

—Vois donc, dit-il à son compagnon, comme les voleurs sont rares ici ! Ils sont obligés de payer pour en trouver.

## LE DERNIER MOT

Querelle au Marché Bonsecours entre deux revendeuses. Leur âge est la cause de la dispute. Nous accrochons en passant le bout de conversation suivante :

—Toi de mon âge ! C'est dégoûtant ! Tiens n'en parlons plus. Malheureusement, moi je n'ai jamais connu ma mère, parcequ'elle a laissé la maison quand je n'avais que deux ans ; mais il y a des fois que je me demande si ce n'est pas toi qui l'est.

## L'AVANTAGE DE NE PAS ETRE COUPABLE

Un magistrat de création récente est appelé à siéger. Comme c'était sa première séance, les amis étaient venus le saluer au whiskey, un peu trop chaudement. Il monte tout de même sur le banc et se trouve en face d'un pauvre *tramp* arrêté dans le cours de la nuit pour ivrognerie.

—Prisonnier, dit-il, plaidez-vous coupable ou non coupable ?

—Pas coupable, Votre Honneur, répond le prisonnier.

—Mais, dans ce cas, quelle affaire avez-vous à comparaître devant moi, reprend le magistrat suffoqué par la colère. Pas de farces ici. Allez-vous en.

## DIFFÉRENCE SANS CONSÉQUENCE

Le chef de police fait subir l'examen à un applicant qui veut entrer dans la force.

—Et votre taille ? Combien mesurez-vous ?

L'applicant, (qui ne paraît pas avoir inventé la poudre).—M. l'échevin Dufresne vient de me mesurer. Mais tiens ! Voyez donc ! Je l'ai oublié ! Je ne me rappelle pas s'il m'a dit cinq pieds dix pouces ou bien dix pieds cinq pouces.